
Сельхозпредприятия 16 районов
Гомельской области приступили
к севу яровых зерновых

Ввиду  благоприятных  погодных  условий  некоторые  хозяйства
включились в весенне-полевые работы на 2 — 3 недели раньше,
чем  в  2023  году.  При  сохранении  плюсовой  температуры  к
массовому  севу  колосовых  приступят  остальные  районы
Гомельщины,  сообщает  sb.by.
Задел  для  сева  ранних  яровых  культур  в  Брагинском  районе
обеспечен хороший. Из областного бюджета выделены средства на
ремонт  техники,  горюче-смазочные  материалы  и  минеральные
удобрения. С осени внесены удобрения под зябь.
– Подкармливаем озимый рапс, вносим органические удобрения,
закрываем  влагу,  пашем,  —  говорит  директор  ОАО  «Брагин-
агросервис»  Дмитрий  Котлобай.  —  Приступили  к  севу  овса  и
многолетних  трав.  Известкование  кислых  почв  и  внесение
удобрений финансируются по чернобыльской госпрограмме. Такая
многолетняя  поддержка  дает  возможность  получать  чистую
продукцию на загрязненных территориях.
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Поручение председателя Гомельского облисполкома Ивана Крупко о
готовности к 15 марта не менее 95 процентов техники выполнено.
У предприятия десять энергонасыщенных тракторов. Практически
всю технику ремонтируют собственными силами. Кроме того, здесь
16 малых тракторов. Приобретено шесть тракторов МТЗ, в том
числе  один  гусеничный.  Его  преимущество  —  повышенная
работоспособность и проходимость. Нет проблем с посевными и
почвообрабатывающими  агрегатами,  техникой  для  внесения
удобрений.
Как отметил Дмитрий Котлобай, в ОАО «Брагинагросервис» сильная
агрономическая  служба,  которой  руководит  опытный  специалист
Юрий Ясинский. Главный агроном Дмитрий Панченко — настоящий
профессионал  в  производстве  рапса,  а  от  агронома-химика
Виктории Литвяковой зависят защита растений, применение мер
для улучшения урожайности и плодородия.
Как и в других сельхозпредприятиях Брагинщины, сегодня все
внимание обращено на производство озимых культур, которые в
условиях засушливого лета дают больший урожай. Одна из них —
рапс, посевы которого увеличили в два раза по сравнению с
прошлым годом.
—  На  зиму  сеяли  800  гектаров  этой  стратегически  важной
культуры,  —  включился  в  разговор  главный  агроном  Дмитрий
Панченко. — К слову, она неплохо перезимовала, с минимальными
потерями.  Отмечу,  что  маслосемена  рапса  отличаются
безотходностью:  30  процентов  —  высококачественное  масло,  а
остальные  70  —  богатый  белком  жмых,  который  идет  на  корм
животным. Затраты на переработку незначительные. У нас свой
цех  по  переработке  маслосемян,  где  налажено  производство
сырого фильтрованного растительного масла и гранулированного
жмыха  холодным  прессованием.  К  слову,  в  ближайшие  годы
планируем занять рапсом от 1,5 до 2 тысяч гектаров.
С июля прошлого года на давальческих условиях перерабатывают
масличные  культуры  по  заключенным  с  сельхозпредприятиями
Брагинского района договорам.
Несмотря  на  все  преимущества,  рапс  —  культура  достаточно
капризная, считает директор ОАО Дмитрий Котлобай:
— Рапсу требуется особый уход, который начинается сразу после
сева  и  практически  не  прекращается.  Именно  рапс  весной
подкармливают первым. Из-за влажности угодий не вся техника
может справиться с поставленной задачей.
И  вот  тут  на  выручку  аграриям  приходит  агротехнический



комплекс «Роса», который благодаря своей легкости и высокой
производительности  вносит  КАС  максимально  качественно  и
быстро. В этом году с учетом особенностей земель изменили
стратегию: дозу азота начали дробить на несколько подкормок.
Так удастся избежать его вымывания.
Директор рассказал, что до выхода на рапсовое поле, дождавшись
плюсовой  дневной  температуры,  занимались  подкормкой  самых
слабых посевов озимой пшеницы, чтобы дать им стартовый рост.
Под озимыми зерновыми 2263 гектара. В связи с климатическими
изменениями наметилась тенденция к увеличению их площади. В
зерновом клине яровые занимают лишь 20 процентов.
Предприятие увеличило и площади озимого ячменя. Вегетация его
приходится  на  период,  когда  погодные  условия  наиболее
благоприятны,  еще  нет  засухи.  Под  урожай—2024  посеяно  800
гектаров этой перспективной для Брагинского района культуры.
В этом году предстоит посеять 2675 гектаров ранних зерновых и
зернобобовых  культур.  Пока  посеяно  310  гектаров  овса,  под
который  отведено  1145  гектаров.  980  гектаров  будут  заняты
яровым ячменем и 550 — зернобобовыми.
На утро вчерашнего дня Гомельская область посеяла почти 6,1
тысячи  гектаров  ранних  зерновых  —  шесть  процентов  от
запланированного объема. За день засевается почти 1,5 тысячи
гектаров.  Практически  все  районы  приступили  к  посеву
многолетних  трав.  Главное  требование  —  слаженная  и  четкая
работа.  Сельхозпредприятия  во  всех  районах  настроены  на
результат.
gomel-region.by


